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Согласно постановлению бюро райкома КПСС, исполкома райсовета, райкома профсоюза работников сельского хозяйства, на Доску почета в газете „Тоншаевский колхозник" заносятся:Н. Е. Ш И ХОВ, А . Ф, СОКОЛО В—механизаторы колхоза „Коммунар" и Л. А. ВА Л О В—механизатор колхоза имени Тимирязева, добившиеся высоких результатов на уборке картофеля за прошедшую пятидневку.
УДАРНОМУ ДЕКАДНИКУ—У Д А Р Н Ы Й ТРУД!

На льняных и картофельных полях идет ударный декадник. За прошедшие пять 
дней лен вытереблен на площади 75 гектаров, треста поднята на 206, картофель 
выкопан на 287 гектарах.

В эти дни активнее других убирают картофель колхоз „ Коммунар1' и совхоз „П р о г р е с с т р е с т у —колхоз имени Ленина, совхоз ,,Ош минскиис

У Р О Ж А Ю — 84 ПРОДУКЦИЯ -  ГОСУДАРСТВУ

НАН ГОТОВИМ УРОЖАЙ БУДУЩИЙ
, Приводятся данные оперативной сводки о ходе подъема зяби на 21 сентября 1983 года (в процентах к плану).«Коммунар» 62имени Кирова 62«Путь Ленина» 45имени Свердлова 41«Красная нива» 65имени Ленина '67вмени Тимирязева 67«Малокаменский» 27«Колос» 26< «Вякшенерский» 37«Сухоовражный» 94«Прогресс» 52«Ош минский» 63«Пижемский» 78
Всего по району - 54Убирая урожай нынешний,закладываем урожай будущий — под таким девизом трудится сейчас большинство хозяйств района.В самом разгаре уборка картофеля, льна, но эта напряженная пора должна быть совмещена еще с одним важ ным делом — подъемом зяби. На вчерашний день почвы под посев 1984 года вспахано чуть более половины зап

ланированного, то есть из 5200 гектаров — 2827.Эффективно эксплуатируется пахотная техника на осеннем поле в совхозе «Сухоовражный». Е^еего один день потребуется здешним механизаторам для того, чтобы завершить вспашку.Неплохо трудились, используя благоприятные осенние дни текущей недели, звенья по обработке почвы в колхозах имени Ленина, имени Тимирязева, в совхозе «Ошминский». Прибавка выполненных работ соответственно равна 130, 42, 47 гектарам. В данных хозяйствах проявляют явную заботу о будущем урожае.Наряду с положительными примерами, далеко не по-хозяйски относятся к земле в колхозе «Малокаменский». Здесь самый низкий процент вспаханной земли. За три истекших дня было подготовлено всего 10 гектаров. Теперь хозяйство имеет 110 из 400 гектаров по плану поднятой зяби. Такую же прибавку дали механизаторы колхоза «Путь

Ленина», чуть больше — 15 гектаров — в колхозе имени Свердлова. Обоим хозяйствам еще необходимо вспахать соответственно 220, 235 гектаров.И  если совхоз* «Сухоовражный», как говорилось выше, уже заканчивает оееннюю пахоту, то его сосед и соперник по соревнованию — ' совхоз «Вякшенерский», наоборот, все делает не спеша. У  них обоих равные плановые площади — 300 гектаров. Однако в «Сухоовражном» поднято 282 гектара, а в «Вякшенерском» — 112. Разница есть, и значительная.Самые малые площади зяблевой вспашки имеют колхоз «Красная • нива» (180 гектаров) и совхоз «Пижемский» (140 гектаров). И здесь доведенные планы выполняются очень медленно.Вывод напрашивается один: там, где думают снять с себя лишнее напряжение весной, сейчас работают в . полную силу, работают на урожай.
У Р 0 Ж А Й— 83

КАРТОФЕЛЬ-ГОСУДАРСТВУПервая графа—план продажи картофеля, вторая—продано (в тоннах).Данные райсельхозуправле- ния на 21. сентября 1983 года. „Коммунар" 1009 280имени Кирова 750 330„Путь Ленина" 750 400имени Свердлова 600 23„Красная нива" 500 15имени Тимирязева 550 118„Прогресс" 850 100Население 1000 293Всего по району: 6000 1336Общая площадь картофельного поля района составляет 1145 гектаров. Сейчас на нем повсюду кипит работа. Картофелеводы намерены нынче собрать неплохой урожай «второго хлеба», благодаря чему в полном объеме обеспечить себя семенным материалом и выполнить государственный план продажи его, то есть в колхозных и совхозных хранилищах будет храниться 4580

тонн семян и 5000 тонн будет реализовано государству. В настоящее время, убирая выращенное, хозяйство одновременно решает и обе эти задачи только, к сожалению, везде по-разному.Так, если колхоз „Путь Ленина" уже реализовал на заготовительные пункты ценной продовольственной культуры 400 тонн из 750, что равняется 53 процентам, имени Кирова при Той же плановой цифре—330 тонн (44 процента), имени Тимирязева из 550— 188 тонн (34 процента), то неоправданно растягивают время как с уборкой клубней, так и со сдачей, колхозы „Красная нива" и имени Свердлова. Оба хозяйства реализовали намеченные планы соответственно на 3 и 4 процента. Н еудовлетворительно работают в этом плане и картофелеводы

совхоза „Прогресс". Также необходимо активизировать работу на отвозке картофеля на заготовительный пункт и колхозу „Коммунар".Медленно поступает эта продукция и с приусадебных участков населения районаВ теплые солнечные дни текущей недели усилили темпы копки клубней. Однако этот важный факт не оживил работу транспортников, занятых на перевозке картофеля государству. За истекшее время колхоз „Коммунар" отправил всего 17 тонн, имени Свердлова—6, „Красная нива"—4 тонны. Такая постановка дела может привести под угрозу срыва выполнение планов. Д анным хозяйствам необходимо активизировать сдачу продукции, с пользой для общего дела использовать погожие дни, подаренные нам осенью.

ДОБИТЬСЯ ОБОЮДНОЙ 
ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТИ"Заключительным этапом всех многотрудных забот льноводов является сдача выращенного урожая государству. Счет ‘первым тоннам льнотресты, поступившей 24 августа pa То i- шаевский льнозавод, открыл колхоз «Малокаменский». Им было доставлено для дальнейшей переработки бырья (в физическом весе) 1938 кг.. К приему нового урожая на льнозаводе было все готово. Поэтому без малейшего промедления по прибытию первой партии продукции началась ее 'приемка. К выполнению обязанностей весовщицы приступила Галина Алексеевна Ш убина, лаборанта — Екатерина Андреевна Юрковец. Тут же был проведен органолептический анализ привезенной тресты. Лаборант Е . А . Юрковец по его окончании сделала в своем журнале первую запись: «Пригодность плохая,большая засоренность снопов, треста не вылежалась, имеетплохо разделяемую ость». То есть поступившая из колхоза «Малокаменский» продукция была признана некачественной.Обидно получить в конечном итоге за свой труд такую оценку. Она вызывает сочувствие. Но сомнительно, что данный факт тронул душу малокаменцев, так как и в последние дни подобные отметки в журнале повторялись. Может быть, специалисты^ хозяйства просто не знают какие требования предъявляются реализуемому сырью.Тогда с какой же целью накануне проводился семинар? Аналогичный вопрос хочется задать и специалистам совхоза «Сухоовражный», откуда также поступает некачественная треста. Она обычно имеет повышенную влажность, засоренность. Избежать всего этого можно усилением контроля

за работой тех, кто трудится на подъеме тресты и ее погрузке в транспортные средства. Попутно следует добавить, что из-за высокой влажности 13 сентября совхозу «Ошминский» был. возвращен весь завезенный лен. А наиболее высококачественная треста (1,22) поступает нынче из совхоза «Вякшенерский».Самьш напряженным днем для работников льнозавода было 14 сентября. Только за день из колхоза «Малокамен- ский» поступило 4,5 тонны льноводческой продукции, а из совхозов «Вякшенерский» и «Сухоовражный» и того больше — соответственно 5,2 и 9,6 тонны.Согласно оперативной сводке, на 21 сентября колхозами и совхозами района государству сдано 109 тонн льнотресты. Из них больше всего ее реализовал совхоз «Сухобвра- жный» — 59 тонн. Но в погоне за выполнением плана, как отмечалось выше, данное хозяйство никакого внимания не обращает на качественный показатель продаваемой продукции. Практически не занимается продажей выращенного урожая колхоз имени Ленина (реализована пока лишь одна тонна) и совхоз «Ошминский» (пять тонн), хотя последнеехозяйство в числе первых в районе завершило теребление льна.Продукция льноводства продолжает • поступать на завод. Треста поднята лишь с половины вытеребленных площадей. И  еЩе не поздно, если специалисты уделят серьезное внимание качеству отправляемой продукции. Ведь в достижении данного показателя заинтересованы как сдатчик тресты, в лице которого выступает колхоз, совхоз, так и приемщик — льнозавод.
С. ЗОЛОТАРЕВА.
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2 стр. ф  № 114 ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК 22 сентября 1983 года
ЗА ВЫСОКУЮ ДИСЦИПЛИНУ И ОРГАНИЗОВАННОСТЬ

П О В С Е Д Н Е В Н О Е  В Н И М А Н И ЕВопрос укрепления социалистической дисциплины труда всегда находился в центре внимания нашей партии и правительства. Совместный труд на любом предприятии невозможен без строгого порядка, согласованности в действиях не только всех работников, но и всех звеньев предприятия. Дисциплина труда помогает объединить усилия всех работников для успешного выполнения поставленных перед коллективом плановых заданий.Никакая совместная работа не может осуществляться без должной дисциплины труда. Не случайно в статье 51 О снов законодательства. Союза С С Р  и союзных республик о труде и в статье 127 КЗОТР С Ф С Р  записано: «Рабочие и служащие обязаны работать честно и добросовестно, блюсти дисциплину труда, своевременно и точно исполнять распоряжения администрации, повышать производительность труда, улучшать качество продукции, соблюдать технологическую дисциплину, требования по охране труда, технике

безопасности и производственной санитарии, беречь и укреплять социалистическую собственность».Решения ноябрьского (1982 года) Пленума ЦК К П С С , всенародное движение за укрепление трудовой дисциплины и организованности оказывают благотворное влияние на общий деловой—настрой в коллективе райсельхозхимии.Для большинства рабочих и служащих нашего предприятия дисциплинированность, добросовестность и организованность в .труде давно уже стали обычным повседневным делом. За восемь месяцев текущего года наше предприятие выполнило план реализации на 100,8 процента: из плана 574 тысячи рублей сделано услуг на сумму 578,8 тыс. руб. Минеральных удобрений реализовано на 108 процентов, Но выполнение номенклатуры механизированных работ идет по-разному.Несмотря на достигнутые результаты, в нашем коллективе велика текучесть кадров, а также есть факты 'наруш ения трудовой дисциплины За

восемь месяцев было принято на работу 20 человек, уволено — 46, из них 10 — за прогулы, 35 человек — по собственному желанию и один в связи с лишением свободы, 27 работающим объявлен выговор за прогулы и пьянку. Лишены процентной надбавки за выслугу лед и по . итогам года 11 человек. Проведено 8 ' заседаний товарищеского суда.Производилось удержание из заработной пла'ты за использование техники в личных целях.Администрация, партийная и Профсоюзная -организации много труда затрачивают на воспитание нерадивых, недобросовестных рабочих. Сдвиги, кажется, есть. Ядро коллектива хорошее. Задача нашей партийной организации — это повседневное укрепление трудовой дисциплины, улучшение качества работ и выполнение государственного плана по увеличению плодородия почв в нашем районе.
Б. ВТЮРИН,председатель районного объединения «Сельхозхимия».

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ -  - ■.........  —  - ■ ■ =

Р А З Н Ы Е  Р Е З У Л Ь Т А Т Ы
ПРОМЫШЛЕННОСТЬВсе чаще руководители промышленных и строительных организаций поглядывают на календарь. Практически до конца года остается последний •квартал. Соизмеряя дела со временем, они мысленно подводят предварительные итоги.А что реально принес нашим промышленным организациям этот год? П о объему реализации пла-н по району выполнен на 99 . процентов, или план недовыполнен на 105 тысяч рублей. Льнозавод выполнил план по этому показателю на 128 процентов, •маслозавод — на 111, рай- сельхозтехника — на 105, Альцевское торфопредприятие и типография — на 101. Как же получилось невыполнение плана по району? Выше не фигурировало наше самое крупное предприятие — Пи- жемский леспромхоз. А  именно он и срывает план по реализации продукции на 285 тысяч рублей. Причем, здесь даже за восемь месяцев этого года реализовано продукт ции на 472 тысячи рублей меньше, чем за соответствующий период прошлого года.Темп роста с начала года к соответствующему периоду прошлого года выглядит так. Райсельхозтехника реализовала продукции в этом году больше на И  тысяч рублей, типография — на, 0,4, Пижем- ский лесхоз — на 91, льнозавод — на 77, маслозавод — на 218, межхозяйственный лесхоз — на 52 тысячи рублей.Хуж е обстоят делят с выполнением плана по выпуску валовой продукции. Только за восемь месяцев продукции произведено по району на 429 тысяч рублей ' меньше, чем за соответствующий период прошлого года. Не выполнили план по этому ' показателю Пижем- ский леспромхоз и Альцевское

торфопредприятие. Леспромхо- зовцы до восьмимесячного плана недодали продукции на 369 тысяч рублей, • а торфяники — на 749 тысяч рублей. Ясно, что покрыть такое отставание нашим остальным предприятиям не под силу.Льнозавод выполнил план выпуска -продукции на 119. процентов, маслозавод — на 116, межхозяйственный лесхоз, типография и Пижемский лесхоз — на 101 процент.Если сравнивать выполнение плана этого года с предыдущим, то можно сказать так: все предприятия, за исключением Пижемского леспромхоза-, добились роста в производстве валовой продукции.Пижемский филиал , Шахун- ской строчевышивальной фабрики выполнил восьмимесячный план на 100 процентов, Шай- гинский швейный цех Урен- ского Ш П О  —на 85, цех сувениров — всего на 80 процентов. С улучшением условий труда в Пижме ткачихи выпустили в этом году продукции на 158 тысяч рублей больше, чем за восемь месяцев прошлого года.План выпуска товаров народного потребления по району выполнен на 102 процента, но Пижемский леспромхоз не выполняет план на 57 тысяч рублей, а Пижемский лесхоз —  на 10 тысяч рублей, причем леспромхозовцы только в августе допустили отставание на 30 тысяч рублей.По выработке валовой продукции план по району выполнен на 101 процент. У спешно решают вопросы производительности труда в Пч,- жемском лесхозе, где план выполнен на 125 процентов,в межхозяйственном лесхозе— на 110, маслозаводе — 116, льнозаводе — 119 процентов. Не выполнили план ,по выработке валовой продукции на

одного работающего только в райбыткомбинате и Альцев- ском торфопредприятии.
СТРОИТЕЛЬСТВОУ строителей план . подрядных работ выполнен на 93 процента. Успешно работает ремстройучасток, где план восьми месяцев выполнен на 106 процентов, Тоншаевекий П М О  план выполнил на 100 процентов, Тоншаевская М П М К— на 89, Альцевский стройучасток — на 81 процент. Организации, не выполнившие план, пока работают хуже, чем в прошлом году. Так, межколхозные строители освоили средств на 20 тысяч рублей меньше, а альцев-ские— на 42,7.Годовой план ремстройучасток за восемь месяцев выполнил на* 69 процентов, Тон- шаевский П М О  — на 66, Тоншаевская М П М К  — на 62, Альцевский стройучасток — на 59 процентов.На пусковых объектах этого года план по освоению средств выполнила М П М К , на- 83 процента — Альцевский стройучасток, на 76 — Тоншаев- ский П М О , на 31 — ремстрой- уча-сток.По вводу в строй жилья на селе план выполнили совхозы «Прогресс», «Сухоовражный», где сдано по 224 квадратных метра, но в последнем почти не готовы к сдаче еще два двухквартирных дома, з «Ошминском» Тоншаев- ский П М О  должен в этом году сдать 1758 квадратных метров жилья, но пока ничего не сделано. -366 . квадратных метров сдали своим рабочим строители Пижемского леспромхоза.Всего за счет госкапвложений в этом году должно быть построено 3182 квадратных метра жилья, пока сдано всего 1105,

А. ПЕРМИНОВ.

Ф Е Р М Ы  -  К З И М Е

Дел еще многоИдет сентябрь — самый* напряженный месяц в сельском хозяйстве. В полеводстве — 'это завершение летней заготовки кормов '  и массовой уборки выращенного урожая, а у животноводов — переход на зимне-стойловую систему содержания скота.Зимовка скота во многом зависит от качественной и своевременной подготовкиферм, организационной работы, проводимой зооветслужбой и руководителями хозяйств. Н есмотря на длящиеся в течение ряда лет разговоры о проведении основного ремонта ж ивотноводческих помещений сразу же при переходе на летне- пастбищное или лагерное содержание скота, все эти мероприятия остаются только -на словах или растягиваются на длительное время. Например, долго ремонтируются свинарник в имени Кирова', телятник в «Малокамевском» и молочно-товарная ферма в «Ошминском». Не проведен ремонт пунктов искусственного осеменения животных в колхозе имени Тимирязева, срвхозе «Ошмннский». Вопреки требованиям зоогигиены, пункт ис- кусственого осеменения на Ошарской ферме колхоза имени Кирова размещен вместе с ветаптекой.Сейчас в районе ведется работа по реконструкции старых ферм и строительству новых. Завершена реконструкция коровника в свинарник в колхозе «Путь Ленина», продолжаются работы на коровнике колхоза . имени Ленина, телятнике в «Малокаменском». Идет строительство новых помещений в «Коммунаре;» и «Вякшенерском». Практически готовы к зимовке Евстропов- окая и Пижемская фермы колхоза «Коммунар», комплекс колхоза «Путь Ленина». 'В то же время ни одно хозяйство, кроме «Ошминско- го», не приступало к ремонту овцеводческих ферм. Много различных неполадок технического плана имеется в колхозах имени Ленина', имени Свердлова, «Колос», совхозах «Сухоовражный», «Одгмин- ский». Поэтому специалисты райсельхозтехники должны помочь данным хозяйствам в

ремонте оборудования на фермах.На 1 января 1984 года крупного рогатого скота должно быть 11950 голов, в. том числе коров 4900, свиней 4838, овец 3600 голов. Чтобы выйти на заданный рубеж, животноводам района надо немало потрудиться.Предварительные ч расчеты кормового баланса говорят о том, что обеспеченность скота на предстоящую зимовку грубыми кормами составит 101 нроцент, сочными — 74, концентратами — 36 процентов. Заготовлено на одну условную голову 7,3 кормовых единицы против 8,0 прошлого года. Значительная часть кормов имеет низкое качество.За истекшие восемь месяцев от 100 коров получено 76 телят, что на 20 голов больше уровня прошлого года. П оказатель хороший. Но непонятно, почему сократился нынче выход поросят и ягнят. За восемь месяцев . 1982 года на 100 свиноматок приходилось 636 поросят, а нынче всего 549, ягнят романовской поро: ды — 28, или на три головы меньше прошлогоднего. Увеличился и падеж скота.В целях успешного' прове- дения зимовки скота и п о в ы -^ *  шения сохранности молодняка необходимо следить за. правильным хранением кормов. Необходимо регулярно отправлять корма на зооанализ в Шахунскую ветбаклаборато- рию: концентраты и грубые не реже одного раза в месяц, силос —- ' при - вскрытии траншеи. Скармливание концентратов, соломы проводить только в подготовленном виде, произ- вести расчет рационов в соот- А ветствли с потребностью для *  всех видов и групп животных. Обязательно нужно давать полную норму соли и других минеральных веществ, организовывать прогулки ско-, та. _ Телят необходимо разме- ■ щать в профилакториях.Задача сегодняшнего дня — сделать все, чтобы обеспечить организованный переход скота на зимнее содержание и успешное ведение самой зимовки.
Е. ТАЙГУНОВ,главный* зоотехник управления сельского хозяйства.

НА B flH X j СССР

Москва. Работники павильона «Зерно» на В Д Н Х  С С С Р  развернули выставку материалов головного научного учреждения страны по разработке теоретических основ селекции и семеноводства зерновых культур — Всесоюзного селекционно-генетического института.Экспозиция знакомит с орга

низацией семеноводства на промышленной основе в Л атвии, с методами улучшения качества пшеничного зерна в Краснодарском крае, с прогрессивной технологией возделывания озимой ржи в Белоруссии.На снимке: у стендов выставки. Фотохроника Т А С С .
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Ж ИВОТНОВОДСТВО-УДАРНЫ Й ФРОНТ

РЕМОНТ ЗАВЕРШИМ В СРОН
СОЦИАЛЬНОЕ 
РАЗВИТИЕ СЕЛА

Н А Ш  В К Л А ДСоветские люди в обстановке высокого политического и трудового подъема, вызванного ноябрьским (1982 г ) ,  июньским (1983 г.) Пленумами П К  К П С С ,’ наметили программу по социальному переустройству села, успешному, решению Продовольственной программы.Огромны и. неоспоримы ус>. пехи нашей Родины в деле социального переустройства села. В этих успехах есть немалый ' вклад и тружеников•Пижемского лесхоза. За 1983 год у нас будет пущено в эксплуатацию семь квартир общей площадью 340 квадратных метров из плана две квартиры. Отремонтировано восемь квартир, построен новый гараж на семь -автомашин.За восемь месяцев 1983 года для колхозов н совхозов района было напилено бруса на два дома и отпущено более 1800 кубометров пиломатериалов. Вывезено и поставлено деловой древесины более 1200 кубометров. Напилено досок для пола 80 кубометров.Свою работу по социальному переустройству села Пи- жемский лесхоз' продолжит и в следующем году. Так, будет напилено бруса на двухквартирные дома в количестве 800 кубометров, пиломатериала лиственных пород — 2000 кубометров, хвойных пород — 500 кубометров, а также досок для пола 80 кубометров.
В, ЛАТЫШЕВ,- директор Пижемского лесхоза.

Липецкая область. Быстрыми темпами ведется строительство в Грязинскбм районе. Недавно ПМК-229 сдала в совхозе «Вперед» поселок из 42 домов усадебного типа. Это их четвертый по счету поселок, построенный в районё в этой пятилетке. На приусадебных участках — все необходимые

Тридцать тысяч посылок с пчеломатками среднерусской породы отправляет ежегодно на пасеки колхозов и совхозов Орловская опытная станция пчеловодства.Среднерусская порода пчел,

надворные постройки. В комплекс застройки вошли также магазин, дом бытовых, услуг.На снимке: прораб ПМК-229 В. П . Блохин поздравляет супругов Уколовых с новосельем. В село они приехали из города. Грязи.Фото В. Кожевникова.(Фотохроника Т А С С ).

которую разводят под Орлом, известна продуктивностью и устойчивостью к заболеваниям.На снимке: готовится пчелиная посылка.Фото В. Углвка.(Фотохроника Т А С С ).

В колхозе «Малокаменский» -  по подготовке к зимне-стойловому содержанию скота проведена определенная работа. Хозяйство заготовило достаточное количество разнообразных кормов. Правда, качество грубых кормов низкое. На этот показатель отложили свой отпечаток погодные условия. Сейчас мы имеем сена 488 тонн, сенажа 750, готового силоса 1778, витаминнотравяной муки 111 тонн, 400 тонн соломы, заготовленной в прошлом году и 600 тонн — в нынешнем. В рационе животных и зерно, поступающее с полей. Словом, на одну условную голову скота запасено 16 центнеров кормовых единиц.Хуж е дело обстоит с подготовкой животноводческих помещений. На всех фермах ведется ремонт. На телятнике, что на центральной- усадьбе, восстанавливаем крышу, кровлю, полы, стайки. На Обеих молочно-товарных фермах идет ремонт полов. Все эти работы сдерживает нехватка пиломатериалов,. ' Заготовленный лес на своей пилораме распилить не можем. Но в любом слу-
55 лет исполнилось доярке совхоза «Ошминскнй» Зое Андреевне Вшивцевой. Всю свою трудовую жизнь она связала с животноводством. Много лет работала на молочной ферме, была одной из лучших доярок.

чае к 1 октября ремонтные работы будут завершены.Кадрами молочное животноводство обеспечено. Несколько хуже эта проблема решается на Малокаменской ферме.Предыдущая зимовка выявила все наши ошибки и просчеты. В переходный' период на зимнее содержание животных возникали трудности. В частности, понижалась продуктивность скота. А  происходило так из-за несвоевременной подвозки кормов к фермам на что, в свою .очередь, . сказывается отсутствие нормальных подъездов. Следовательно, в ‘текущем году нам надо этот период сократить, т. е. сразу же перейти на зимний рацион.Закончив всё подготовительные работы в срок, есть уверенность в успешном проведении наступающей зимовки скота, а значит и выполнении государственных планов по производству и реализации молока и мяса. Кстати, Девятимесячный план по молоку нами уже не только выполнен,. но и на 11 процентов перевыполнен.

ВЕТЕРАНАПартийная организация и администрация совхоза «Ош- минский»^ тепло поздравили ветерана труда с уходом на заслуженный отдых, вручили ей благодарственное письмо и ценный подарок.
В. МАМАЕВ,•секретарь парткома.

В. ЧАЩИН,председатель колхоза «Малокаменский».
ПОЗДРАВИЛИ

ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ПРОГРАММА: АДРЕСА ОПЫТА

Ч Т О  П О Д  С И Л У  Р А П ОВопрос этот на селе сегодня один из самых актуальных. 
Права и возможности у новых органов большие, а вот 
опыта пока маловато. Потому в работе некоторых РАПО 
еще чувствуется неуверенность, робость. Задача же сос
тоит в том, Чтобы все организации, обслуживающие село, 
жили прежде всего интересами колхозов и совхозов, за
ботились не только о своих прибылях, а в первую оче
редь об укреплении экономики сельскохозяйственного про
изводства. .

Поучителен в этом отношении опыт Новомосковского 
агропромышленного объединения Тульской области. Не
давно коллегия Министерства сельского хозяйства СССР 
одобрила его и рекомендовала вниманию других РАПО.С первого дня это объединение взяло курс на укрепление межотраслевых связей, их совершенствование, видя в этом главную свою задачу. Причем, удалось избежать просчета, характерного для многих объединений, когда на заседаниях советов рассматриваются такие вопросы хозяй ственной деятельности, которые с успехом могли бы решить райеельхозуправлениё, сами колхозы, совхозы, предприятия.В Новомосковске главное внимание уделили крупным проблемам,. вычленив их из массы мелких вопросов. Скажем, надо было поправить то ненормальное положение^ когда партнеры выкачивали из хозяйств прибыли, а на Долю непосредственных производителей сельхозпродукции нередко оставались убытки.— Давайте проанализируем тарифы и расценки на работы и услуги, — предложил членам совета Р А П О  его председатель А. Копылов. — Права нам такие даны,-Члены совета, среди которых большинство принадлежит руководителям колхозов и сов

хозов, поддержали это разумное предложение. И  скоро в рййоне стали действовать новые, вполне обоснованные расценки. Накладные расходы «Райсельхозтехники» были снижены почти в три раза. С у щественно подешевели услуги «Райсельхозхимии» и других обслуживающих предприятий.Расценки —• одна сторона дела. Не менее важно по-новому организовать обслуживание хозяйств, добиться, ’ чтобы обеспечивалось главное — прирост продукции. На совете Р А П О  создали единую инженерно-техническую службуобъединения. Возглавил ее руководитель «Райсельхозтех- ники». Раньше работников этой организации заботили прежде всего планы ремонтов ’ и товарооборота. Теперь же, когда главным показателем стала техническая готовность машин в обслуживаемых хозяйствах, отношение ремонтников к делу изменилось. Раньше ради вала они без разбора брались за ремонт машин в любых хозяйствах. И даже если колхоз мог- сам привести в порядок свою тех

нику, запчастей ему не выде- -ляли.Сейчас дело организовано иначе. Для девяти хозяйств капитальный ремонт проводится в специализированной мастерской «Райсельхозтехники», а шесть колхозов и совхозов переведены на так называемый агрегатно-узловой метод. Они ремонтируют машины в своих мастерских,- Получается намного дешевле. Что касается устранения текущих неисправностей, то это делают теперь все хозяйства сами. Тоже выгодно. Механизатор за своим трактором ухаживает старательно. Были бы лишь запасные детали, • которыми до последнего времени «Рай- сельхозтехшжа» распоряжалась монопольно.Перемены коснулись и рай онной агрохимической службы. Совет Р А П О  принял решение: «Райсельхозхимия» берет на комплексное обслуживание прежде всего хозяйства с неустойчивой экономикой. Им ведь помощь нужна в первую очередь. Еще недавно агрохимики работали как бы вслепую. Совет объединения организовал лабораторию. Теперь все хозяйства станут ежегодно получать картограммы, показывающие, где особенно не хватает фосфора, калия или азота. Значит, с максимальной рациональностью будут использоваться минеральные удобрения.Р А Н О  не обошло вниманием и мелиораторов. М атер!-'

ально-техническая база у ПМК-3 объединения «Туламе- лцорация» слабовата, а забот у коллектива хоть отбавляй, В районе около восьми тысяч гектаров переувлажненных земель, почти четыре тысячи гектаров нуждаются в рекультивации, на девяти тысячах надо построить оросительную сеть.Совет Р А П О  решил оказать мелиораторам помощь в технике. Создан отряд - для рекультивации земель, реконструирована мастерская по ремонту тракторов.Недавно совет объединении собрал у колхозов и совхозов предложения, какой помощ t они ждут от обслуживающих организаций.. И в соответствии с этим, сообща, на заседании .совета пересмотрели планы «Райсельхозтехники», «Райсельхозхимии», мелиораторов на второе полугодие. Такое право агропромышленному объединению тоже предоставлено.Подумали в Новомосковске й о том, как заинтересовать партнеров в качестве работы. Совет Р А П О  утвердил условия их премирования. С кажем, работники «Райсельхоз-гехники» теперь поощряются так: половика премиальногофонда выплачивается при условии прироста продукции вобслуживаемых хозяйствах и сокращении затрат, а другая половина, — когда полностью выполнены договоры с колхозами и совхозами и превышены нормативные показатели

готовности техники.Много добрых перемен произошло за этот .год в районе. Конечно, есть и нерешенные проблемы. Не все благополучно с хранением и переработкой овощей, фруктов, картофеля. Совет объединения не сумел пока добиться, чтобы заготовители принимали продукцию непосредственно в хозяйствах и вывозили ее своим транспортом. Лишь в четырех колхозах молоко забирают на месте. Молокозавод плохо выполняет договоры на доставку в хозяйства обрата, сыворотки и других продуктов переработки. •Однако и эти проблемы будут решены. Это видно по тому, как настойчиво и целеустремленно действует совет Р А П О . Главное же достигнуто — деятельность обслуживающих село организаций подчинена интересам сельскохозяйственного производства.Процесс этот будет углубляться, усиливаться. У  него прочная основа — решения майского (1982 г.) Пленума Ц К  К П С С , последующие постановления партии и правительства, в частности, «О совершенствовании . экономических взаимоотношений сельского хозяйства с другими отраслями народного хозяйства».Как видим, многое под силу Р А П О . Особенно там, где за дело взялись энергично, по-партийному.
В, СОМОВ,
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УЛУЧШАТЬ ВОСПИТАТЕЛЬНУЮ РАБОТУВ последнее время несколько улучшилась работа первичных организаций общества автомотолюбителей. Хорошо ра-‘ ботают по приему новых членов в общество первичные организации колхоза имени Кирова (председатель Г. К- Мирянгин), посёлка Шайгйно (председатель Г. Ф. Хрулев), совхозу «Ошминский»’ (председатель В. П . Оленев).Всего принято за I полугодие 1983 года 90 человек мо- толюбитАлей и 15 человек, „не. имеющих . автотранспортных средств. Несколько улучшилась организационно-массовая работа среди членов общества. Организуются рейды на улицах и дорогах района силами Д Н Д  и общественны^ автоинспекторов по безопасности и соблюдению правил движения.Несколько улучшено снабжение членов общества запасными частями для личного транспорта. В июле проходила автолетучка с запасными частями и! г. Горького. 27 и 28 сентября этого года в наш район для обслуживания мотоциклов и автомашин авто- моголюбителей снова прибудет

ных плит, расположенного неподалеку от тепличного хозяйства.Нынче урожай огурцов в теплицах выше, чем в прошлом году. (Раньше их выращивали на торфяной' основе). Результат опыта позволил овощеводам принять повышенные социалистические обязательства: поставить в этом году к столу сланцехимиков, горняков, энергетиков более €20 тонн огурцов. В будущем году планируется выращивать «на дереве» и помидоры.На снимке: механизатор Рейн Пеэнема вывозит из теплицы собранный урожай огурцов.Фото П . Кузнецова. .(Фотохроника Т А С С ).
0 б о т м е н е  

„летнего" времениГосударственная комиссия единого времени и эталонных частот С С С Р  сообщает, что с 1 октября 1983 года на всей территории С С С Р  отменяется «летнее время»Отмена «летнего» времени производится в 0 часов 1 октября переводом часовой стрелки на 1 час назад.
| 3ам. редактора

А. Т. МИХАЛИЦЫН.
1IIII11III1IIIIII1IIIIIIIIIIIIIIIIII1IIIСтройучастку Тояшаевского райпо требуются на постоянную работу шоферы, трактористы, кр.ановщики, мастера, механик, нормировщик.Администрация.

автолетучка. 27 сентября с 10 часов автолетучка будет находиться при райотделе милиции, и обслуживаются члены первичных организаций пос. Тоншаево, колхоза имени Кирова, пос. Шайгйно. Н" следующий день, 28 сентября, — первичные организации поселка Пижма при поселковом отделении милиции и в 11 часов — в с. Ошминекое, колхоз имени Ленина.Кроме этого, сейчас в пос. Тоншаево организуются курсы по подготовке шоферов и мотоциклистов от областной автошколы В Д О А М . На курсы принимаются члены общества автомотолюбителей. Всемпредседателям- первичных организаций необходимо провести среди членов общества соответствующую работу по привлечению членов общества на курсы. Прием заявлений производится в ГАИ  Р О В Д  до 1 октября, начало занятий с 15 октября, три раза: в неделю в вечернее время. Такие курсы будут организованы в пос. Шайгйно, Буреполом, с. Ошминекое и пос. Пижма.Председателям первичлых организаций необходимо по-.

добрать в этих населенных пунктах двух преподавателей, окончивших автодорожныетехникумы или институты, которые могли бьт вести курсы по совместительству, в нерабочее время с согласия их непосредственных руководителей. По всем возникшим вопросам обращаться в ГАИ  Р О В Д , к председателю райсоветаВ Д О А М . Курсы организуются при ’ наличии в группе 25—30 человек.Необходимо также отметить, что несмотря на то, что срок техосмотра истек, некоторые водители автомототранспортных средств не прошли его. Надо немедленно пройти техосмотр в этом году, а в 1984 году пройти техосмотр в январе — мае. Согласно нового Указа от 15 марта 1983 года, который вошел в силу с 1 сентября 1983 года, все лица, не прошедшие техосмотра личного транспорта, будут строго наказываться. Первичные организации по этому вопросу должны проводить соответствующую работу.А. ЦЕЛИКОВ,председатель райсовета В Д О А М .
Возвращ аясь к н а п е ч а т а н н о м у

КОГДА ЖЕ ПРИВЕЗУТ ГАЗ?

П Р И Е З Ж А Й Т Е  
К Н А М  Е Щ ЕИнтересно прошел в Арбин- ском клубе концерт, поставленный участниками художественной самодеятельности Пи- жемского леспромхоза.Очень понравились зрителям песни в исполнении С . Коноплева «Родная земля”, «Над нашим домом” , „Скачки” , «Скворец” , «Три аккорда” и другие. Никого не оставили равнодушными песни, исполненные Л. Трушковой и Е. Сенниковой „Нет разлук”, „Я знаю, ты на свете есть”.Зрители остались благодарны самодеятельным артистам.3. П А Р Ф Е Н О В А .

В Ч ЕС ТЬ  
П Р А З Д Н И Н АВ Пижемском лесхозе состоялось торжественное собрание, посвященное празднику —Дню работников леса. Директор В. Ф. Латышев в своем выступлении говорил об успехах цехов, лесничеств, нерешенных проблемах, стоящих перед коллективом.На собрании в честь профессионального праздника награжден Почетными грамотами 41 человек, знаками „За долголетнюю и безупречную службу в государственной лесной охране"—8 человек, получили премии—296 человек.Для тех, кто бережет и украшает лес, был дан концерт * силами учащихся Пижемской средней школы. Ребята с интересом исполняли русские и зарубежные песни, стихи, сценки, танцевальные номера. Присутствующие остались довольны концертом, который был организован преподавателем А . С . Кутергиным и пионервожатой С , А . Фомичевой.А . Ш Е Р С Т Н Е В .

Мы проживаем в п. П иж ма, по улице Советской, 16. Выписываем ежегодно нашу местную газету «Тощнаевский колхозник». В номере НО от 13 сентября 1983 года в обзоре писем читателей прочитали про нарекания на газовую службу.Дорогие товарищи, вы удивлены, что газ завезли через 10 дней после подачи заявки. Это еще не диво. Мы живем без газа уже третий месяц. Заявка была подана в начале июля, сразу же после того, как ^запасы газа иссякли. О б ращались непосредственно сами в газовый участок, два раза пригоняли машину (так как нам пообещали, что газ будет). И  это в то время, когда весь народ борется за

ликвидацию простоев автотранспорта, за экономию горючих материалов. Д а и одни ли мы так страдаем? У  нас маленький ребенок (малышке сейчас 3,5 месяца), дополним к тому искусственно вскармливается. Представляете: семь раз вдень ему. нужна пища. А молочная смесь «Малыш» готовится только перед употреблением. Пока на плитке электрической ее подготовишь, малышка наплачется вдоволь. Об этом тоже знают в газовом участке, даже взяли «на карандаш».На вопрос, почему не везут газ, там могут ответить, что грязно и не проехать. Правильно, но ведь мы. в этом не виноваты. А  когда сухо было — где они были?

Большое внимание уделяется на Кубе производству овощей и фруктов. Наряду с традиционными методами получениявысоких урожаев на плантациях госхозов и кооперативов широко применяется гидропон

ный способ выращивания овощей под открытым небом.На снимке: на плантации гидропонного выращивания помидоров в одном из кооперативов провинции Камагуэй.Фото С. Горского. (Т А С С ).

В соответствии с имеющейся договоренностью между правительствами С С С Р  и Индии в Центре подготовки космонавтов им. Ю . А . Гагарина продолжаются тренировки индийских космонавтов. Только что закончились тренировки индийских и советских космонавтов на море.Н а снимке: инструкторЦентра подготовки космонавтов им. Ю . А. Гагарина И о 

сиф Давыдов проводит занятие с советскими и индийскими космонавтами. Слева направо: индийский космонавтРавиш Мальхотра, советские космонавты Георгий Гречко, Анатолий Березовой, индийский космонавт Ракеш Ш арма, инструктор Иосиф Давыдов и советский космонавт Юрий Малышев.Фото А. Пушкарева.(Фотохроника Т А С С ).

Так н будут обслуживать только центральную улицу Просим у вас помощи. Может вы сможете повлиять на наших «Королей газа».Семья Горшковых.От редакции: В ответе начальника Тоншаевского газового участка В. И . Розочкина от 23 августа с. г. по поводу нерегулярного снабжения жителей пос. Пижма газом черным по белому было напитано, что в ближайшие 10— 15 дней обстановка с газом в поселке нормализуется. Письмо от семьи Горшковых говорит об обратном, о том, что слово у газовщиков расходится с делом. Мы ждем конкретных мер от работников службы газа по ликвидации таких во; пиющих беспорядков.

Эстонская С С Р . В теплицах Кохтла-Ярвеского отделения объединения «Агро» Эстонского республиканского союза потребительских обществ в качестве искусственной почвы применяется измельченная кора хвойных деревьев, обогащенная необходимыми компонентами минеральных удобрений. О снова субстрата дешевая, таккак получают ее из отходов Пюссиского комбината древес-
В ДРУЖЕСТВЕННЫХ СТРАНАХ


